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W 6 экологическом
П 11, ившс»:, i'^K
I ^^Около двух миллщиов тенге ЪостР

лл за минувший год экологический
^щерб, связанный с бесхозяйственным
^^пользованием природных ресурсов,
01,)бросами вредных веществ в окружа
ющую среду, несоблюдением норм раз
решения отходов производства. Об
^ом вчера в Астане на очередном за
седании Комиссии по правам человека
j^pH Президенте РК сообщил первый
0цие-министр охраны окружающей
среды Султангали Кесикбаев.

По словам докладчика, нарушения в

сблаети экологического законодатель
ства влекут за собой непоправимые по
следствия, наносят существенный вред
лрироде, а следовательно, и здоровью
1<:азахстанцев. В 2004 году по республи-
fce инспекторами бьио проведено пять-
Jxecят тысяч проверок, выявлено око-
jjo сорока пяти тысяч нарушений.

Выступление вице-министра вызва
ло у членов комиссии множество воп

росов. В частности, известный право
вед Максут Нарикбаев заметил, что, со
гласно аналитической справке, пред
ставленной министерством, в Казахста
не насчгггывается 91 тысяча 204 водных
обтюкта. Из общего количества обсле
дованных водоемов к чистым отнесено

л ишь семь рек, три озера и два водохра-
нилища, грязными и очень грязными

мониторинге заде
Т1рйзнаны шесть рек. Подобная статис-
така вызвала у юриста недоумение, по

этому и был задан вопрос: а каково же
состояние остальных объектов и чем

занимается структура по мониторингу
водоемов? Если проводить исследова
ния такими темпами, сколько десяти

летий или столетий потребуется Казах
стану, чтобы получить представление
о реальной картине загрязнения вод
ных ресурсов, наметить план действий?

Вице-министр сослался на слабую ос
нащенность гидрометеорологических
служб, призванных заниматься мони
торингом водоемов. Основной упор се
годня, по его словам, делается на ис

следование трансграничных рек.
В этой связи члены комиссии Лео

нид Мартынов и Нинель Фокина выра
зили озабоченность тем обстоятель

ством, что в докладе практически не

уделено внимание главному вопросу,
который и составляет предмет обсуж
дения: насколько государство гаранти

рует своим фажданам право на чистую
и здоровую окружающую среду? Ни
чего не сказано и о том, какова проце
дура подачи судебного иска, связанно
го с причинением экологического вре
да, и существует ли такая практика во
обще?

Министерству рекомендовано ре-

НПО у
дать эту чрезвычайно важную пробле
му в сотрудничестве с НПО, которые
можно и нужно привлекать к обследо
ванию природоохранных объектов на
тендерной основе.

Подводя итог заседания, председа
тель комиссии Жабайхан Абдильдин
отметил, что Министерством охраны
окружающей среды проводится боль
шая работа, но при решении комплек
са экологических проблем необходи
мо делать акцент на результатах. Если
раньше, стремясь привлечь инвесто
ров, в стране довольно мягко относи

лись к несоблюдению природоохран
ных мероприятий, то сегодня, с уче
том требований международного эко
логического права, министерству не
обходимо занять принципиальную по
зицию, взять на себя в этом деле коор
динирующую роль. Поскольку в ны
нешних условиях для государства ох
рана окружающей среды и создание
благоприятных условий для жизни и
здоровья граждан — один из фундамен
тальных вопросов дальнейшего разви
тия страны.

По итогам заседания комиссией вы

работаны соответствующие рекоменпа-
ции и направлены в Парламент и Пра
вительство.

Татьяна БРЕДИХИНА


